
О Т Ч Е Т 

Совета и исполкома Сюкеевского сельского поселения за 2016 год 

 

Уважаемые жители  Сюкеевского сельского поселения, гости! 

Уважаемый Павел Николаевич! 

   Вашему вниманию предлагаю отчет о проделанной работе Совета и 

исполкома  Сюкеевского сельского поселения за прошедший 2016 год и о 

задачах предстоящего периода 2017 года. 
 

1. Вступление. Краткая характеристика, демография: 
Сюкеевское сельское поселение состоит из двух населенных пунктов: село 

Сюкеево и поселок Сюкеевский Взвоз. На конец 2016 года в поселении 

проживало  680 жителей.  

   Их них:     русских - 626 чел. (92.4%); 

                     татар – 31 чел. (4.6%); 

                     киргизов – 8 чел.(1.2%); 

                     марийцев - 4 чел.(0.6%); 

                     по 3 чел. чувашей, мордвы и армян.               

   На территории поселения имеются социально-культурные объекты: 

 Средняя общеобразовательная школа; 

 Детский сад; 

  ФАП,    

 Сельская библиотека   

 Сельский дом культуры   

 Почтовое отделение связи   

  Местная  православная  религиозная  организация «Троицкий  

приход»       
Ежегодно в своих отчетах мы приводим цифры демографического состояния    

сельского поселения.    

                                                                                                       

                                            1. Демография                            2015        2016  

1 Численность  постоянного 

населения 

человек 682 680 

2 Число родившихся за год человек 5 8 

3 Число умерших за год человек 11 3 

 в т.ч. трудоспособного возраста  человек   

4 Естественный прирост, убыль 

населения за год 

человек -6 +5 

5 Зарегистрировано разводов человек 1 0 

6 Заключено браков человек 2 1 

7 Количество прибывших за год человек 3 10 

8 Количество выбывших за год человек 1 17 

9 Миграционный прирост, убыль 

населения за год 

человек +2 -7 

 

 



2.  ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ СОВЕТА: 

     

      Основным направлением работы Совета сельского поселения является 

выполнение планов, предстоящих задач, наказов жителей поселения. 

За истекший период было проведено 9 заседаний Совета, на которых 

рассмотрено 26 вопросов. Вопросы связанные с деятельностью Совета, 

вопросами  благоустройства села, принятия нормативно правовых 

документов. Проведено  было 5 собраний граждан, 1 сход в п.Сюкеевский 

Взвоз.     

    За 2016 год Главой поселения было принято 21 обращение от граждан в 

устной и письменной форме.  Обращения были по водоснабжению, уличному 

освещению, содержанию дорог, оформление различных документов, 

жилищный  вопрос,  земельные вопросы, ремонт мостов, спил 

старовозрастных деревьев, спорные вопросы между соседями и т.д. 

 

 

3. БЮДЖЕТ 
  

   Подводя итоги года нельзя не сказать  по сбору налогов и их исполнение.  

Ежегодно наше сельское поселение критикуют по сбору налогов. Не стал 

исключением и 2016 год. С учетом недоимок мы занимаем лидирующее 

место в районе.  

 

У нас по данным налоговой службы на 6.12.2016г. невыплачено налогов на 

сумму: 

 86350 руб. – транспортный налог; 

 143906 руб. – земельный налог; 

 22686 руб. налог на имущество; 

  

 Очень большие суммы у следующих граждан:: 

 

Давлетшина Наталья Николаевна -           10143 т.   

Михайличенко Галина Александровна –    4837 т.   

Маркин Александр Викторович               - 16450 т.   

Удачин Вадим Геннадиевич                      -   6943 т.   

Растрогин Валерий Анатольевич              -  9234 т.   

Токторбаева Дамиря Орозолиевна           -  8124 т.   

Макарычева Вера Николаевна                 -  6900 и  

                                                                        -  1634 з. 

  

 

 

 

 

 

 



Таблица. 

Исполнение доходной части бюджета 

сельского поселения по состоянию на 01.01.2017г. 

Наименование показателя План 

Факт 
Исполнения 

% 

 

 

1 2 3 4 

НДФЛ 945 300,00 678 556,27 71,78 

налог на имущ физ лиц 33 000,00 37 141,76 112,55 

налог на землю (юр.лиц) 447 000,00 896 615,55 200,59 

налог на землю(физ.лиц) 392 000,00 223 356,05 56,98 

госпошлина 1 000,00 3 800,00 380,00 

аренда имущетва 64 000,00 50 568,72 79,01 

возмещение ком услуг 191 600,00 54 676,20 28,54 

доходы от компенсации затрат   10 664,05   

Штраф   6 800,00   

самообложение 157 200,00 157 200,00 100,00 

ИТОГО 2 231 100,00 2 119 378,60 94,99 
 

   

 

  

РЕФЕРЕНДУМ: 

   Нужно отметить, что в марте месяце 2016г. у нас проводился референдум 

по самообложению, в котором жители приняли активное участие. Затем  

осуществлялся сбор средств на благоустройство населенных пунктов.   

Таблица по сбору средств  самообложения  

в 2016 году 

 
№ 

п/п 

Перечень мероприятий Средства на 

реализацию 

мероприятий, 

тыс.рублей 

 

В том числе 

 

средства 

самообложения 

граждан 

Средства 

бюджета 

Республики 

Татарстан 

1 2 3 4 5 

Дорожная деятельность в отношении автомобильных  дорог местного 

значения  в границах населенных пунктов поселения 

1. Ремонт дорог в: 

- с. Сюкеево  ул. 

Калинина, ул. Казанская 

515,0 103,0 412,0 



Содержание дорог в с. 

Сюкеево 
35,0 7,0 28,0 

Итого 550,0 110,0 440,0 

Организация  ритуальных услуг и содержание мест захоронения 

1. Ремонт кладбища 

(ограждение) в с. 

Сюкеево 

118,0 23,6 94,4 

Итого 118,0 23,6 94,4 

Организация   благоустройства территорий в границах населенных 

пунктов поселения 

1. - ремонт родников 

«Зиновьев», «Пантелеев» 
59,0 

 

11,8 

 

47,2 

 

- ремонт пешеходного 

моста  «Анин» 
 

59,0 

 

11,8 

 

47,2 

Итого 118,0 23,6 94,4 

ВСЕГО 786,0 157,2 628,8 

 

  

 

С населения было собрано  средств:  

 Всего- 157200 руб.   

 Поступило от республики 628800 руб. 

 Общая сумма составила: 786 000руб. 

 
На  что были потрачены эти средства? 

 На закупку щебня  для  ремонта дорог  в количестве -500т на сумму  

381.644 руб.  

   35 тыс. руб. заложено  на содержание дорог (сейчас мы их тратим 

на покупку ГСМ -солярки); 

  На 118 тыс. руб. был закуплен материал для ограждения кладбищ,    

южную «Тетюшскую» сторону весной полностью загородим – все 

приготовлено – столбики нарезаны, окрашены.    Конечно  с осени 

можно было это выполнить, но все хочется  сделать как можно 

лучше, на совесть.  Поэтому попутно постарались кладбище 

очистить от мусора, спилить деревья, выкорчевать пни, вывезти все 

это и главное сделать планировку. Тут нам неоценимую помощь 

оказала ООО Фоника Гипс. За что от нас очень большая 

благодарность генеральному директору Ситдикову Зуфару 

Шамильевичу. 

 59 тыс. руб. заложено было на ремонт мостового перехода «Анин». 

Осенью, вернее в начале зимы мы основные работы там выполнили. 

Весной докончим; 



 И 59 тыс. руб. выделено на ремонт родников «Зиновьев» и 

«Пантелеев». На оба родника изготовлен сруб. Часть материалов 

куплено, к ремонту приступим весной, как только будет возможно. 

 И остаток средств на конец года у нас составляет 107156 руб. Эти 

средства   будут потрачены на  подготовку дорожного полотна и 

укладку щебня на место.    

 

 Как Вы уже все знаете, что на деньги мы покупаем только 

материал, а все остальные работы, по возможности, выполняем 

сами. Поэтому сегодня хотел бы поблагодарить всех тех, кто 

бескорыстно помогал нам в этих работах.  

    Это: 

 Лукин Юрий Яковлевич 

 Гаранин Алексей Владимирович 

 

 Рожков Александр Владимирович 

 Вилков Александр Михайлович 

 Глинников Олег Иванович 

 

 Григорьев Виталий Михайлович 

 Глазов Александр Степанович 

 Сорокин Сергей Евгеньевич 

 Сорокин Виталий Евгеньевич 

 Ачин Николай Федорович 

 Кузнецов Владимир Николаевич 

 Заикин Павел Александрович 

 Михайлов Иван Владимирович 

 Карпов Степан Павлович 

 Ганеев Эдуард Гимович 

 Михайлов Максим Владимирович 

 Никитин Павел Васильевич 

 Михайлов Анатолий Александрович 

 Карпов Геннадий Павлович 

 Макаров Сергей Владимирович 

 Евсеев Игорь Михайлович 

 Удачин Евгений Юрьевич 

 Удачин Василий Юрьевич 

 Лизнев Павел Николаевич  

             Это те кто пилит, сверлит, варит, грунтует, грузит, прицепляет, 

             вывозит, копает, строгает, прикручивает, грейдирует. 

             Особую  благодарность хочу выразить женщинам села, работникам  

            сельского дома культуры, библиотеки, сельского поселения,  

            социальным работникам, которые также оказывали посильную  

            помощь в благоустройстве села.   

 



    На 2017 год по самообложению мы запланировали: 

 Закончить ограждение кладбища 

 Отремонтировать пешеходный мост «Калининский» 

 Благоустроить 2 родника в Маринином долу на улице Волжской 

 Произвести ремонт дороги на ул. Казанской 

 Провести спил старовозрастных деревьев 

 На содержание дорог  

 

А сколько достанется средств на эти виды работ будет зависеть от 

нас, от нашего сбора. 

       

Всем хочу напомнить, что  сбор средств самообложения  за 2017год 

производиться  с  1 января по 25 марта    текущего года по 300 руб. с каждого  

жителя, т.е.прописанного в с.Сюкеево на день проведения референдума (на 

20 ноября 2016г.), независимо голосовал житель или нет. И очень прошу всех 

активно принять в этом участие. Давайте будим любить свое село.   

           

4. Самозанятость населения. 

 

Население у нас сельское. Традиционно большинство имеют ЛПХ. На конец 

2016 года у населения имелось: 

 КРС – 184 гол.(+1); 

  в т.ч. Коров – 56 гол. (- 4); 

 Свиней – 182 гол. (+2); 

 в т.ч. 12 свиноматок; 

 Лошадей – 3 гол.(+1); 

 в т.ч.кобыл -1 гол. (+1); 

 Овец и коз -100гол.(-15); 

 в т.ч. овце и козоматок -52 (-1); 

 Птиц -1950 гол.(+50); 

 Кроликов -55гол. (+5); 

 Пчелосемей -345 ед. (-45) 

 

Все условия для содержания скота у нас в поселении созданы. Есть большие 

площади для выпаса скота. для сенокосов. Сейчас государство очень сильно 

стало поддерживать население для того чтобы больше содержать скота, 

больше производить продукции – молока, мяса, яиц. Нужно только не 

ленится и работать.    Существует множество программ по поддержке 

различных форм сельского производителя это и поддержка фермеров и 

личных подворий. К сожалению в 2016 г. у нас в программах никто не 

принял участия, хотя поначалу были желающие.  

                Хочу привести пример развития ЛПХ нашего жителя  Макарова 

Владимира Александровича. Он  в 2015г участвуя в программе, получил 

поддержку от государства на строительство животноводческого помещения. 

А уже в 2016г по итогам республиканского конкурса в номинации «лучшее 



ЛПХ РТ»  стал  первым в Заволжской зоне нашей республики. Получил 

солидную премия. Сейчас, работая всей семьей, они довели поголовье скота 

до 30 голов. Он не стал дожидаться, пока мы обсуждали и решали-  надо или 

нет, а взял и поставил электро-пастуха и вопрос выпаса скота в летний 

период  у него был снят. Потому что он настоящий хозяин своего подворья. 

А таких как он у нас в селе достаточно.  

Наряду с  другими  вопросами  мы решали вопросы по оформлению 

субсидий на КРС, а в этом году на владельцев козо- маток соответственно 

3000 и 1000 рублей. В 2016 году проводилась сельскохозяйственная 

перепись, в котором активно принимало участие и наше поселение.  

    Занимаются у нас и пчеловодством. Но за последние, особенно два года, у 

нас большие проблемы в этом вопросе. Нет совершенно кормовой базы для 

пчел. Если раньше худо бедно медоносы сеялись СХ предприятиями.  То 

теперь практически  нет. Отчего пчеловоды сокращают свои пасеки. Поэтому 

хотим обратиться с этим вопросом к Павлу Николаевичу к Рамилю 

Шамилевичу – поддержите нас. Нам очень необходимо поле засеянное 

медоносами рядом с селом. 

   Есть у нас в селе и рыбаки: профессионалы и любители. Волга кормит 

многих сельчан. В 2016г возникало много вопросов на Сюкеевском Взвозе по 

поводу берега. Но благодаря поддержке нашего главы Павла Николаевича  и 

понимания со стороны руководства завода Фоника Гипс в лице Зуфара 

Шамилевича вопрос был снят.  

    Много еще где наши люди находят источники своих заработков, но 

главная у нас земля. И пока имеем свои приусадебные участки, на которых 

выращиваем практически все необходимое – голодными не будем.  

    С сентября по декабрь месяц наше сельское поселение принимало участие 

в республиканских ярмарках. Мы с Коптиловой Еленой Владимировной 

торговали продукцией: молоком, овощами, фруктами, рыбой, поделками. 

соленьями, вареньями,  которую нам предоставляли жители села.  

 Ещѐ один вопрос, который хочется заострить - это не законное 

предпринимательство - не легальная продажа спиртных напитков, а 

зачастую просто яд для организма - с этим явлением будем бороться и пусть, 

потом не говорят,  что мы не предупреждали.  

Давайте не будем наживаться на горе других… 
 

5. Малое и среднее предпринимательство: 

 

На территории муниципального образования «Сюкеевское сельское 

поселение Камско-Устьинского муниципального района Республики 

Татарстан» осуществляют деятельность: 

4 юридических лица                         

6 индивидуальных предпринимателей,  

из них: 



в сфере производства сельскохозяйственной продукции заняты   3 

юридических лица (животноводство, растениеводство и садоводство);  

в сфере промышленного производства (производство строительных 

материалов, добыча гипса) занято 1 юридическое лицо;                 

в сфере осуществления розничной торговли (винно-водочные изделия, 

продукты и одежда) заняты 1 юридическое  лицо  и 6 индивидуальных 

предпринимателей;                     

4 индивидуальных предпринимателя свою деятельность ведут за 

пределами сельского поселения. 

 

6. Строительство. Кап. ремонт объектов. 

 Самым важным объектом строительства была для нашего села в 2016 

конечно школа. Еще ремонт не завершился, но школа преобразилась до 

неузнаваемости. Заменены окна, двери, усилены фундаменты,  

отремонтированы потолки, полы, стены; заменена система отопления и 

т.д. – в школе и детском саду стало комфортно  работать и учиться. 

          Конечно все это благодаря главе нашего района Лоханову Павлу 

          Николаевичу.  

 На ул.Большевисткой  был построен  дом для многодетных, для семьи 

Мингилевых. 

 

7. Деятельность образовательных и дошкольных учреждений. 

 

На территории поселения имеется: 

 

Средняя общеобразовательная  школа со штат- 25 чел. (18 учителей),     

            77 учеников, из них 6 первоклассников и 4 выпускника; 

 

Детский сад штат 12 чел., , (3 воспитателя), 19 детей из них 11 старшая 

группа и 8 младшая, но постоянно идет пополнение рядов –по 1 ребенку в 

месяц и это уже хорошо. Многие дети дошкольного возраста не посещают 

детский сад. Таких у нас  34 ребенка. 

 

8. Деятельность учреждений культуры. 

 

У нас в поселении имеется Сельский дом культуры   с очень прекрасным 

зданием, каких по республике можно сосчитать по пальцам. В 2016 году все 

здание и технический его персонал был передан  в ведение ЦКДОН(Центра 

по культурно- досуговому обслуживанию населения) нашего района.   У нас 

ними самый тесный контакт, многие дела делаем совместно. Этому 

способствует и их непосредственное руководство. Поэтому я могу об их 

работе судить объективно. Хочу отметить, что коллектив СДК совместно 

сельской библиотекой проводит очень много важных и успешных 

мероприятий. Самыми яркими из них были: 

 Новогодний бал-маскарад; 



  спектакль «Сказ про Федота стрельца –удалого молодца», который 

был приурочен к празднику 8 марта. Он прошел при полнейшем 

аншлаге. Все артисты были местные; 

 Праздник масленицы проходил на территории Дома культуры, на 

котором проводились интересные конкурсы для населения и 

традиционное чаепитие с блинами; 

  День села, также прошел успешно, было большое количество 

односельчан, гостей села. Там была воплощена и новая идея, детский 

сабантуй. 

 Было много и других важных мероприятий:  празднование дня Победы 

9 мая, день пожилых людей, день инвалидов и т.д.; 

 А завершен был год созданием сказочного городка вокруг нашей 

главной елки села на территории СДК. Главную елку села на этом 

месте мы зажигаем второй год. А для проведения Новогодних 

мероприятий детям наряжаем елку еще и в фойе клуба. Новогодних 

мероприятий было проведено немало И в этом году нас оценили, мы 

по району заняли первое место. 

  
    Конечно без детей без нашей сельской интеллигенции –учителей, жителей 

села такие мероприятия не проведешь. Наша директор СДК Кузнецова 

Ксения Викторовна сейчас находится на учебе и просила меня на этом 

собрании  выразить особую благодарность школе, учителям Сорокиной 

Ольге Александровне, Сорокиной Наталье Данисовне, Григорьевой 

Валентине Витальевне, Гончарову Владимиру Евгеньевичу. И особо 

безотказного нашего артиста Глиникова Олега Ивановича. Что и я делаю.  

Особую  благодарность хочется выразить   Павлу Николаевичу за 

оперативное решение с приобретением музыкальной аппаратуры. Сейчас 

полноценно проводятся дискотеки и концерты. 

     Второй очаг культуры – это наша сельская библиотека. С  приходом 

молодой энергичной Борисовой Натальи Валерьевны библиотека 

преобразилась. Она своими руками буквально оформляет стенды, 

ремонтирует  мебель, практически делает все сама.  Ко всем праздникам и 

датам  проводятся мероприятия, выставки с привлечением школьников и 

сельской молодежи. Таких мероприятий за год в библиотеке было проведено 

44 с привлечением 1254 человека.  В помещении библиотеки   уютно и 

комфортно. В фондах библиотеки около 8 тыс. экземпляров книг, около 400 

читателей подписчиков. За год было проведено 7995 книговыдач. Недавно 

мы предложили Наталье Валерьевне взять под свое крыло  и  наш музей 

истории села Сюкеева. Надеюсь. что совместными усилиями мы 

активизируем работу нашего музея. 

 

 

9. Молодежная политика. Физкультура и спорт. 

 

    Центром  физкультуры и спорта у нас на селе, конечно, нужно считать 

нашу школу, где имеется прекрасный, недавно отремонтированный, 



спортивный зал. Есть тренажерный зал  с бильярдной в СДК. Рядом со 

школой расположена детская спортивная площадка и выделен    земельный 

участок, на котором в 2017г. запланировано строительство мини-

футбольного поля с искусственным покрытием. О строительстве этого 

футбольного поля, как вы помните, на предыдущем собрании наша молодежь 

письменно обратилась к  главе нашего  района. А Павел Николаевич слово 

как мы знаем держит. Поле будет в этом году построено.  

          В школе работают два учителя физкультуры Калеев Евгений 

Николаевич и Сорокин Сергей Евгеньевич. Это прекрасные специалисты и 

организаторы. Они объединяют вокруг себя не только учеников, но и 

сельскую молодежь, студентов. Если нужно, мы можем выставить по 4-5 

команд по лыжам, по мини-футболу, по настольному теннису. На зимних 

районных спортивных играх в марте 2016г команда Сюкеевского сельского 

поселения заняла 3 общекомандное место. Призовые места в этих играх наша 

молодежь держит с 2012 года. У нас поселении  ведутся5 спортивных секций: 

по волейболу, лыжам, бадминтону, настольному теннису, бильярду. 

Гончаров Владимир Евгеньевич свою теннисную секцию передал также 

активному, перспективному Демченко Анатолию Петровичу, который сейчас 

пробивает путь в лигу настольного тенниса республики. А наши ученики, в 

частности ученица Григорьева Екатерина Витальевна, гордость школы, села, 

района  несколько лет подряд занимает призовые места не только в районе, 

но и   на республиканских спортивных олимпиадах.   

  Но спорт надо поддерживать и поддерживать материально, инвентарь 

изнашивается,  вот взять хотя бы тренажерный зал в СДК. Из 6 тренажеров 

на сегодня работает только 1. На ремонт или замену нужны деньги. 

Павел Николаевич опять к Вам хотим обратиться. Поддержите нашу 

молодежь. 

 

10.  Социальная защита. Мед. обслуживание в населенных пунктах. 

 

В этом вопросе, надо сказать, что несмотря на казалось бы небольшой 

прирост, наше население   постепенно стареет. У нас в селе 175 пенсионеров, 

что составляет 25%. от всего населения.  Из них 52 инвалида различных 

групп. А 29 чел.  - это одиноко проживающие пенсионеры. Есть еще 5 

неблагополучных семей.   

 А если еще учесть,  что многие наши молодые люди: дети, внуки прописаны 

в селе, а проживают в других местах (120 чел., из них 28 студентов), и 

помочь пожилым своим родителям нет возможности, социальная защита на 

селе становится очень актуальной. 

Для этого у нас в селе имеется: 

 ФАП, со штатом 4 чел., (врач-терапевт, 2 медсестры,     

техничка);  

 3 штатных социальных работника, у которых по 6 подопечных; 

 В течении года работники СП с подключением СДК, библиотеки  

проводили посещение одиноких престарелых  жителей  и 



неблагополучных семей с участием и без комиссий района.  За год  

было 35  посещений. 

 

 

11. Водоснабжение в населенных пунктах. 

 

       Это больной вопрос нашего села.   Водопроводные сети, там где они 

есть, скважины, водонапорные башни,    строились в разные годы 

хозспособом, зачастую самими жителями, с применением такого материала 

какой был,   начиная с 1970 года, действительно создают очень много 

проблем как населению так обслуживающей организации. 

    Я не буду перечислять, все что мы делали в течении года, только хочу 

отметить то, что хорошо, что у нас есть обслуживающая организация МУП 

«Уют», руководители, которой по первому нашему звонку старалась 

максимально помочь в устранении разных проблем с водоснабжением.  

 И главное это поддержка главы нашего района. Благодаря Павлу 

Николаевичу мы попали в республиканскую программу «Чистая вода». В 

настоящее время завершаются проектные работы по водоснабжению села 

Сюкеево.  Их выполняет фирма «Линда».  Сельское поселение выполнило 

работы по оформлению участка водозабора, подготовили документацию по 

подведению электролинии к участку. Общая протяженность водопровода по 

проекту составит  10 км. Стоимость, 1 км, как сказали проектанты, на сегодня 

составляет 1.5 мнл. руб.   

 

12.  Вопросы благоустройства в населенных пунктах. 

 

        Эти работы мы начали с весны, перед  весенним паводком очистили 

водоотводы, проделали проходы по руслу рек. А со сходом снега началась 

уборка территории. Первые рейды прошли по дорогам.  Затем стали 

приводить в порядок территории населенных пунктов. Объявляли 

субботники, средники, проводили побелку столбов. К 9 мая подготовили и 

очистили территорию обелиска. А вот работу по благоустройству   кладбища 

мы как начали с весны, а закончили с морозами. По мнению народа 

территория кладбища преобразились. Но там в этом году мы планируем 

сделать еще много хорошего. Поэтому обращаюсь ко всему населению. 

Пожалуйста помогайте. И помогайте, кто чем может.   Хочу отметить, что с 

обустройством площадки временного хранения ТБО, за что большое спасибо 

нашему депутату Борисову Сергею Владимировичу, очень большая проблема 

была снята для населения. В начале года некоторые жители еще не «знали» о 

ее существовании и по привычке мусор выкидывали не туда куда надо, таким 

мы подсказали, работала и районная административная комиссия. Последнее 

посещение было совсем недавно. Было выявлено 1 нарушение   Площадка с 

весны была обозначена аншлагом, а в предполагаемых местах 

несанкционированных свалок поставили таблички в количестве 7 шт. 

Техники у нас в селе у граждан достаточно, поэтому на площадку везли 

мусор на всех видах транспорта. По нашим подсчетам за прошедший год на 

площадку ТБО поступило около 800куб. метров мусора. 5 раз специальной 



техникой производилась трамбовка мусора. За выделение такой техники хочу 

поблагодарить опять же Борисова Сергея Владимировича и особенно ген. 

директора Фоника Гипс Зуфара Шамиревича за грейдер и гусеничный 

трактор Камацо. Очень большая работа была проведена на территории 

мемориального комплекса в память о пятилетней годовщине со для 

трагической  гибели теплохода  Булгария.  

  

 

13. Содержание дорог. Строительство и ремонт дорог. 

 

 

   У нас около 15 км дорог местного значения. Из них: 

 Асфальтированные -1350 м; 

 Твердое (щебеночное) покрытие- 3000м; 

 Грунтовые-10,4 км 

  Из-за недостатка средств, содержание дорог сводится к тому, что мы их 

частично грейдируем в летне-осенний период и очищаем от снега зимой. И 

работу эту у нас выполняют не нанятые для этого профессионалы со 

специальной техникой, а наши сельчане на приспособленной технике, 

которые живут на этих улицах. Это: 

 Лукин Юрий Яковлевич на ЮМЗ -6; 

 Григорьев Виталий Михайлович  на Т-40; 

 Гаранин Алексей Владимирович-на Т-40; 

 Евсеев Игорь Михайлович на Т-40; 

  Макаров Сергей Владимирович-на Т-40; 

 Бисярин Владислав Анатольевич – МТЗ-80; 

 

 Выполненная ими  работа   не оплачивается. Средств с натяжкой хватает 

только на  заправку ГСМ.  Когда уже улицы сильно задувает, к нам на 

помощь приходит агрофирма.  Климачев Иван  Александрович  на мощном 

тракторе с клином расширяет проезжую часть улиц.  Последние  года все 

меньше возникает вопросов у населения к этой проблеме. Поэтому всех 

наших помощников давайте поблагодарим аплодисментами.  

      По грунтовым сельским дорогам у нас конечно большие проблемы. И 

одной программой самообложения  ее  не решить. Прежде чем, укладывать 

щебень, на наших улицах нужно предусмотреть работы по снятию грунта, 

устройству насыпи от 0.5 до 1.0 м, устройство водопропускных труб,   

должно быть устройство подстилающего слоя толщиной до 20 см, 

устройство переходного слоя до 20см. Только одних водопропускных труб  

нужно примерно 25 шт. разного диаметра. 

      Поэтому мы на заседании Совета   решили с этой проблемой обратиться к 

нашему депутату Гильмутдинову Ильдару Ириковичу. Отправили письмо, 

потом я еще был у него на приеме в общественной приемной партии Единая 

Россия тоже по этому вопросу. По всей видимости в 2017 г. вопрос пока не 

будет решен. Но не все сразу, и вода и дороги, будем ждать помощи и 

потихоньку решать своими силами.  Но вот по участку в 400 метров   по ул. 



Красноармейская  хотим снова обратится к Павлу Николаевичу.   Павел 

Николаевич этот участок, дороги республиканского значения,  у нас самый  

проблемный. Он уже стоит на контроле после предыдущего собрания.     

Покажите пожалуйста фото: .Помогите нам этот вопрос решить. 

 

14. Уличное освещение. 

 

       По уличному освещению вопросы можно сказать решаются. По 

поселению имеются всего: 

 ДРЛ -20 шт. 

 СД(светодиодные) – 30 +27 =57 шт. (2016г – 27шт.) 

 

Для полного обеспечения уличным освещением  села Сюкеево и 

поселка Сюкеевский Взвоз нам необходимо:  

 2.5 км –  5 световой провод ( план на 2017г -1.3 км); 

 40 СД (  16 на замену, 24 новых)   ( план на 2017г. 13 шт.) 

 

Проблемы: 

 Очень быстро сгорают СД светильники ( на сегодня- 8шт. не горят, в 

т.ч. и 6 шт., которые были  установленны в октябре 2016г.) 

  

 15. Обеспечение пожарной безопасности. 

 

      Про пожарную безопасность мы ежегодно заостряем на сходах эту тему и 

она актуальна на протяжении всего года - это весна - сжигание сухой травы и 

мусора в летний период жаркая погода, а также не соблюдения элементарных 

мер по пожарной безопасности.  Содержим: 

 2 гидранта (очень мало); 

 2 пож.  проруби; 

 1 вод. башня оборудована краном; 

 Есть пожарная мотопомпа; 

 ДПД  (добр. Пож.друж.) 

 Все требования пожарных выполняем; в тушении пожаров население 

принимает участие с подключением техники (Евсеева Татьяна- сено) 

 Очень хорошо, что у нас есть отдельный пост пожарной охраны 

Сюкеево, находящийся в непосредственной близости.   

 

16. Планируемые направления развития поселения. Заключение. 

 

           Подводя итоги года 2016 мы ставим новые задачи  на 2017 год: 

 

     Перед этим хочется сказать, что несмотря на сложное время, у нас в 

поселении идут позитивные изменения. Хоть маленькими шашками, но они 

идут. И идут по многим направлениям. Так давайте будем оптимистами и   

пусть год 2017 будет ещѐ удачней для нас всех. Такими будут и наши задачи 

на 2017г : 



 По всем направлениям  жизни деятельности  нашего поселения  

продолжить улучшения жизни на селе; 

 Выполнить программу самообложение близкую к 100%.    

 Продолжить реконструкцию уличного освещения; 

 Принять максимальное участие в водоснабжение села Сюкеево по 

программе «Чистая вода»; 

 Проводить дальнейшее шебенение улиц; 

 Оказывать посильную помощь в благоустройстве территории 

церкви; 

 Активизировать работу музея истории села Сюкеево; 

 

 Привлечь население и спонсоров для организации строительства 

торгово-рыночного павильона в с.Сюкеево – по согласованию 

 

 

Все эти планы решаться лишь если работать сообща.   От  вашей 

помощи, уважаемые сельчане, зависит перспектива и   

благосостояние нашего села 

 

В завершении сообщаю, что: 

Сюкеевское сельское поселение стало победителем смотр-конкурса среди 

поселений 2016года.  Президент вручил автомашину Шевроле Нива. 

   

 

Доклад закончен, спасибо за внимание! 

 

 

 


